

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Impronta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes.
ANUNCIOS
2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.
4.ª... 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

COSECHA que se pierde

Días atrás, dábamos la triste noticia de que la huerta se halla en condiciones harto difíciles, porque la pérdida de la seda había seguido a la de la fruta, que ha sido un verdadero desastre.

Y estorbamos a la vez el triste augurio de hallarse amenazado el cultivo asidero de su esperanza.

La pertinaz sequía ha ocasionado un lado la falta de riego, tan necesario en esta época para que pueda rendir la cosecha, y ha resecaado los tallos; que la planta se está extendiendo de un modo alarmante.

De modo que el temido vaticinio se está cumpliendo y por las trabas que al asunto está tomando parece más bien que ha de peoar por exceso que por defecto en las desgraciadas predicciones.

Una comisión de huertanos nos ha visitado para comunicarnos la triste noticia, doliéndose a la vez de que no tome el mercado otros caracteres, pues la falta de precio sobre la pérdida de cosecha, será un dogal mucho más fuerte que primará su angustiosa situación.

Comprendemos que el mercado en muchas ocasiones no consienta elevación de precios, convirtiéndose en forzado tirano de las clases agrícolas; pero es necesario conocer fondo la situación tristísima por que estos atraviesan, las privaciones que sufren y los ahogos que los oprimen, para darse una idea fundada que es la alarma que nos alarma.

Muchas veces hemos indicado los medios que nuestras clases agrícolas tienen para defender sus productos y mientras ellos mismos se encarguen de ponerlos en práctica, resultará difícilísimo que logren.

Claro es que requiere labor lenta y constante, que ha de consumir recursos largos y gastar enormes energías; pero al principal no se debe sin pisar los primeros peldaños y es muy difícil que nadie se comprometa a subirlos si en ello no va el propio interés.

Lamentamos, pues, este nuevo contratiempo que viene a agravar ya insufrible situación de nuestros huertanos y de todas veras deseáramos que hubiese medio humano que pudiera remediarlo tan rápidamente como reclaman sus urgentes necesidades.

Mayor ventaja alcanza el 4 por 100 Amortizable, puesto que pasó de 93'50 a 94'50, ganando un entero. Y no fué debido a que hubiera demanda de grandes cantidades de dicho papel, sino a necesidades de comprar, cuando no había oferta.

Y así ocurrió que ayer no se hicieran operaciones en la Deuda de que se trata.

Por la limitación del mercado, las acciones del Banco de España descendieron un punto, a causa de no ser fácil hallar compradoras del papel que se necesita realizar.

Y por la misma razón los Tabacos descendieron 3'50; pues no otro hay motivo para semejante baja, toda vez que las recaudaciones de las Rentas se han repuesto, y quedan todavía nueve años para terminar el contrato.

El Hipotecario no se cotizó durante la semana.

Las acciones del Banco Español del Crédito se cotizaron a 120, y quedan a 119, lo mismo que en la semana anterior.

El Hispano Americano mejoró medio entero, haciéndose a 141'50.

Sigue el movimiento de reposición del Central Mexicano, habiendo pasado de 427 a 432.

Los Ríos de la Plata se cotizaron a 478 y 479, con alza de un punto.

El Banco de Castilla, después de pagado el dividendo de 2 por 100, se cotizó a 87.

Las Azucareras preferentes estuvieron poco solicitadas, habiéndose bajado de 42'75 a 42'50. Las ordinarias, por el contrario, subieron un cuartillo, quedando a 14'50.

Las obligaciones se mantienen a 81.

Las acciones de la Alcohola siguen a 82, y las obligaciones a 99'50.

En los Explosivos se ha repetido el cambio de 264, y los Altos Heranos pasaron de 294 a 295.

La Duro-Felguera conserva el cambio de 33'50.

Los valores ferroviarios estuvieron en alza justificada: los Nortes, de 471'50 a 474, y los Alicante, de 491 a 494'50.

El cambio internacional se ha encarecido 20 céntimos, porque el Tesoro ha reducido su auxilio a la plaza.

Carta estival

Amigo Vereter:

Nos parece tiene usted gran empeño en ponerse en comunicación con las elegantes colonias de murcianos que por esta época del año se forman en torno del mar menor grande.

Nosotros, acérrimos partidarios del Mediterráneo para demostrarle que no sólo sus playas son mejores que las del Mar Menor sino hasta sus habitantes temporales mucho más amables, nos disponemos graciosamente a ayudarle en la ingrata tarea de rellenar el periódico durante estos meses de calor. Dispuestos estamos a ser combatidos por los admiradores del otro mar, pero deseamos conozcan todos, aunque por unas descripciones bien deficientes, los encantos que atesora el delicioso lugar de Cabo de Palos bastante cercano a nuestros lares.

Y como las cosas conviene tomarlas por la punta (lo que en este caso no es difícil por tratarse de un cabo) comenzaremos por su descripción geológica aunque tratando de evitar penosas y largas clasificaciones que probablemente tendrían a usted sin cuidado, nos limitaremos a dar una definición sencilla de las rocas que componen este promontorio dividiéndolas en sólo dos clases. Rocas que manchán y rocas que no manchán. Comprendemos no es muy científica esta clasificación, pero a práctica no le gana la más sabia por ser algo muy digno de tenerse en cuenta ya que después de luchar contra las movedizas arenas donde cada paso puede considerarse un triunfo, el cansado paseante busca el más cómodo asiento, lo mas cerca posible de las rompientes, donde poder pasar largas horas sumido en la contemplación de este mar tan vario en sus aspectos, cuyas olas, siempre al asalto de las negras rocas, sólo consiguen coronarlas de blanca espuma.

¡Quién diría que estas olas tan bollas, tan pujantes que el viento levantó, son no más un compuesto que los llaman H₂O! (químicos (Como dijo el químico-poeta.)

Son muchos y muy variados los atractivos de esta hermosa playa; la pesca abundante y variada que los pacientes devotos de la caña

pueden esperar si llevan buena carnada y los peces están de humor para picar; los descubrimientos de sitios donde los aficionados al alpejismo creen ser los primeros en escalar; la vista tan distinta que desde cada punto se disfruta; la playa extensísima e inmejorable etc. etc., son atractivos de gran importancia que nos reservamos para describir en otra ocasión; basta por hoy con lo dicho y terminemos cantando a coro.

Siempre se ha dicho que Cabo Palos entre los cabos, es el mejor, mejor mil veces que el mar Atlántico y las riberas del mar Menor (Como dijo el Poeta-geógrafo).

LOS ACADÉMICOS DE LOS BELONZAS.

LA CUOTA MILITAR Una R. O. de Guerra

La «Gaceta» publica una real orden circular cuya parte dispositiva es la siguiente:

1.º Los mozos excluidos ó exceptuados temporalmente en virtud de la real orden de 8 de Febrero último (D. O., número 31), se comprometieron a abonar el primer plazo de la cuota militar antes del 31 de Mayo próximo pasado, plazo prorrogado hasta el 31 del mes actual por la de 30 del citado Mayo (D. O., número 121), deben efectuar el pago de la misma en el término indicado.

2.º Los individuos de referencia que hayan efectuado el indicado ingreso, no tienen derecho a la devolución del mismo, hasta que sufran las revisiones reglamentarias y se confirme en ellas la exclusión ó excoepción.

3.º Los citados individuos si son declarados en revisión soldados útiles, abonarán el segundo y tercer plazo de la cuota militar en los meses de Agosto y Septiembre de los dos años siguientes al de la nueva clasificación.

Es al propio tiempo la voluntad Su Majestad que para la devolución de las cuotas militares a los que a ello tengan derecho, se observe procedimiento análogo al prevenido en los artículos 137 y posterior del reglamento para la aplicación de la ley de 21 de Agosto de 1896.

MOLINA

Cultos a la Virgen del Carmen

Los muchos piadosos devotos que la Santísima Virgen del Carmen cuenta en esta Parroquia, y que visitan su Santo Escapulario, han tributado solemnemente cultos a su Excelencia Titular, celebrándose Misas en su altar de nuestra iglesia todos los días, a las cinco de la mañana, durante el solemne novenario, que ha tenido lugar del 13 al 21 del actual, a las seis de la tarde, terminando la de ayer, domingo 21, con exposición de S. D. M., sermón a cargo del muy digno y elocuente orador sagrado don Antonio Banaloché Sánchez, coadjutor parroquial, que estuvo a la altura de su justa reputación, y procesión claustral con el Santísimo Sacramento.

Carretera intransitable

Llamamos la atención del señor Ingeniero Jefe de Obras públicas de la provincia acerca del mal estado en que se halla la carretera de Albacete a Cartagena, en los trayectos de esta villa a la Capital, especialmente en las cuestas del Polvorista y Cabezo Cortado y llano de Epinardo, y de ésta a las proximidades de la Estación de Lorquí, en términos de hacerse de todo punto imposible el tránsito de carrajes, corriendo grave riesgos, en sus personas los muchos viajeros que transitan en los mismos.—No podrían cubrirse con grava los innumerables baches, algunos de gran extensión y profundidad, que existen en los indicados trayectos, y evitarse con ello el inminente peligro, en que están de estrellarse viajeros, carrajes y caballerías? Así lo ruegan este sufrido vecindario y tantos otros transeuntes y dueños de vehículos como circulan por la expresada importante vía, siquiera por caridad.

Pérdida de cosechas

Los labradores y colonos de esta huerta están amenazados de una espantosa ruina, por la enorme pérdida experimentada en la cosecha de frutas, especialmente en los melocotones, cuya venta ha sido casi nula, por haber sido atacados de la enfermedad conocida por la *balsa*; habiendo aparecido también la terrible plaga del *pieje* en muchísimos bancales de pimiento, determinando con ello una considerable

merma en el rendimiento de la cosecha de tan preciado esquilmo.

¡Dios ponga su mano bienhechora sobre nuestra huerta, y cesen de una vez las calamidades agrícolas que pesan sobre la misma!

Corresponsal

LA CARIDAD

Pronto hará dos años que se instituyó en Murcia «La Caridad Murciana» organismo llamado a ser como un bálsamo consolador para las clases más infortunadas y menesterosas, para esas clases que prefieren morir de hambre y de miseria antes que perder la dignidad arrojándose al arroyo en demanda de una limosna por Dios.

Desde esa fecha vengo desempeñando la Secretaría de la junta parroquial del Carmen y bien sabe Dios que no he renunciado ya al cargo, por si con ello salían perdiendo algo los pobres de esta parroquia; pero tendré que renunciarlo en breve si las cosas no toman otro giro inmediatamente.

Es muy triste que un organismo como este tan necesario al equilibrio social, funcione anémicamente en vez de vigorizarse con el concurso de las personas acomodadas.

La junta del Carmen empezó con más de 300 asociados y ya hoy no llegamos a 100. Más de cien personas que han dejado de prestar su concurso a los pobres; y conste que no sé si quedará ya alguna otra junta parroquial en funciones; si no todas, casi todas han desaparecido.

Y yo me suelo preguntar: ¿Pero es que ya no hay caridad? ¿Será ese sublime sentimiento uno de tantos mitos como pasan por realidades de unas generaciones en otras? No, no es un mito la palabra caridad en nuestra hermosa tierra. Es que no se practica debidamente. Es que predomina más en su ejercicio la ostentación que la reserva; es que si damos a una sociedad de estas mensualmente una ó cinco ó diez pesetas, no sabe nadie que somos caritativos, no sabe nuestra mano izquierda lo que damos con la derecha» mientras que con ese dinero, tendemos nuestra mano al harapiento en la vía pública muchas veces al día y aunque fomentemos así la industria de pedir, por lo menos es mucha la gente que nos ve la caridad.

Y después de dar alientos a la mendicidad callejera, oprobio y baldón de las sociedades en que se enseñorean, nos quejamos hipócritamente de la importunidad de tanto mendigo, cuando realmente si no existieran los inventaríamos para darnos la satisfacción en pasar por personas caritativas.

Yo envidio la constancia de esa Asociación de San Vicente de Paul, que viene funcionando innumerables años y no se cansa de practicar la caridad como mandaba Cristo: «Que no se aperciba tu mano izquierda de lo que das al pobre con tu derecha.»

Y «La Caridad Murciana» que aquí en el barrio del Carmen se inspira en iguales preceptos, socorriendo al desvalido sin ostentaciones vanas y condenables, debería contar con el auxilio poderoso de todo su vecindario para realizar eficazmente su caritativo fin.

A este objeto, me permito llamar la atención a todos mis compañeros de junta, para tener una reunión y acordar lo que consideren mas procedente.

O mover la opinión del vecindario para robustecer los ingresos que han de enjugar tanta lágrima en log

Bolsa de Madrid

La cotización de las Deudas del Estado fué algo animada y favoreció a la semana que acaba de transcurrir.

En los primeros días de la misma no salió algún dinero a plaza, y esto hizo elevar el cambio en el interior de 84'60 a 84'75 al contado. No siguió con la misma decisión el mercado a fin de mes, puesto que se mantuvo el cambio de 84'70.

Y a este precio retrocedió también el Contado después, habiendo bajado de 10 céntimos.

Pero lo singular en la semana fué abrir la contratación al próximo día 1.º de Agosto de 84'95, con una subida de 20 céntimos, la cual se sostuvo, pero bajando el tipo de 84'90.

El Amortizable 5 por 100 llegó a 102, cerrando a 101'95, con una alza de 20 céntimos.

gran parte, ya en fuerzas improductivos. é ya en esfuerzos destructores.

A los pocos días de haberse descubierto los restos mortales de Robinson Crusoe, sus nietos los dieron piadosa sepultura en una huesa abierta por Khasji en medio de la gruta y erigieron un sencillo mausoleo con este epitafio:

Aquí yace
ROBINSON CRUSOE,
el primer habitante de esta isla
nacido en York en 1634
murió en esta gruta en 1718.

El Bana había sido enterrado en el bosque inmediato.

El comandante Mancebat erigió otro monumento en la cumbre del pico del observatorio solar.

Era una pirámide de granito en cuya cúspide ondeaba la bandera nacional y dentro de la cual se puso una caja de ébano con una relación de los sucesos que dejamos enumerados y el acta de la toma de posesión de la isla en nombre de Francia.

ba la custodia de todos. Dispúsose, sin embargo que varias brigadas de peones, designados por Pablo Luis, se encargaran de explotar para las necesidades de la colonia y también para preparar un cargamento de oro con objeto de embarcarlo en la fragata.

Al llegar a Francia se repetiría este cargamento entre todos los maninos, soldados y oficiales, de conformidad a las leyes y reglamentos relativos a las presas marítimas.

Estas medidas eran tan equitativas y estaban todos tan interesados en contribuir a su estricta observancia, que se recibieron con entusiasmo unánime.

Reanudáronse en seguida con la acostumbrada regularidad los trabajos de la colonia, momentáneamente suspendidos por los sucesos que dejamos mencionados.

Todo marchaba a pedir de boca.

La segunda cosecha de cereales estaba en su madurez y excedía a todas las esperanzas.

En adelante sería posible, no solo hacer un reparte diario de pan, sino preparar provisiones de harina y de galleta para embarcarlas.

También se salaban carnes, reservadas con el mismo objeto y se preparan frutos y legum-

hogares pobres, ó renunciar para siempre á esta institución.

Muchos de nuestros asociados se que se aumentarán la cuota exponen-

RAMÓN MORALES.

EN LA FRONTERA

Sigue la deportación

de portugueses

La protesta de un pueblo

Anteayer continuaban presos en la cárcel de Tuy los vecinos de aque-

Y continuaba la incomunicación hasta el punto de no haberseles permitido hablar con el fiscal municipal,

Ayer debió ir á Pontevedra una comisión del Ayuntamiento de Tuy presidida por el representante político del señor Ordóñez,

Lo curioso es que, á pesar de haberse desarrollado en la plaza fronteriza uno de los más importantes sucesos de la revolución realista,

Y más curioso aún que mientras en España se encarcelaba á los fiadores, en Portugal, donde debe interesar más la contrarrevolución,

Entre los deportados á Cuenca y Teruel figuraba un jovencito que fué acometido en el Ayuntamiento de un ataque de hemoptisis.

A Tuy han llegado más guardias civiles procedentes de Redondela, con objeto de conducir otra nueva tanda de deportados.

Contra este modo de proceder se han dirigido al presidente del Consejo de ministros varios telegramas de protesta.

«Pueblo de Tuy protesta contra órdenes V. E. y Gobierno respecto medidas emigrados portugueses, entendiéndose que ese celo debieran emplearlo autoridades superiores contra los que á diario atentan contra régimen y para los cuales hay toda clase de consideraciones.

Dirigieronse también los siguientes despachos:

«Mayordomo Palacio:

Rogámosle interponga valimiento S. M. suplicándole protección contra atropellos honrados portugueses y españoles que amor á patrias instituciones vense perseguidos en esta ciudad.

«Presidente Consejo ministros:

Cámara Comercio, sociedades y vecinos, hacémosle presente que portugueses y españoles perseguidos aquí, para quienes pedimos protección, son ajenos sucesos ocurridos, viven entre nosotros al amparo de la ley,

De «El Noroeste»)

DEFUNCION

Ayer falleció, casi repentinamente, don Miguel Abellán Bernabé.

La noticia causará general sentimiento en esta capital pues el finado era un perfecto caballero que durante los muchísimos años dedicados á la industria había observado una conducta inmaculada y obró siempre con tanta honradez,

En Murcia gozaba de la estimación general y en el barrio de la Merced, en donde vivió siempre, era una institución.

Reciba su afligida familia la expresión de nuestro sentimiento por la inmensa desgracia que les aflige y sepan que de todas veras nos asociamos á su dolor,

Niña lesionada

Ayer tarde á las seis y media la tartana de Juan Avilés (a) Panilla, atropelló en el Paseo de Colón á la niña Micaela Jimenez Lucas, de 3 años y medio,

La pobre criatura, resultó con ambos muslos fracturados, siendo conducida al Hospital por los guardias de Seguridad núms. 14 y 72.

El tartanero salió huyendo con el vehículo, por lo que público protestó enérgicamente, pues pedía y con razón, que lo menos que podía haber hecho era conducirla al benéfico establecimiento en el mismo carruaje.

Poco después de las diez fué conducido á la Inspección.

LA BOLSA

MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena SUCURSAL DE MURCIA

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 400 Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Banco de Cartagena, Francos, Libras esterlinas.

Provincias

(Por telégrafo)

BURGOS

22.—A las 11'15 n.

En la carretera de Aranda del Duero, un automovil que hace el servicio de viajeros con dieha población se ha estrellado contra un árbol.

Las personas que iban en el pescante fueron despedidas á gran distancia.

Resultaron 13 heridos, seis muy graves.

Entre estos figuran el capitán de la guardia civil jefe de la línea de Aranda.

El eobrador tiene ambas piernas fracturadas.

Han sido curados en Burgos.

CORDOBA

Tren asaltado

Cerca de Torres Cabrera, agregado á este término municipal, ocho hombres armados asaltaron el tren 201, en el kilómetro 21.

Al detenerse el tren la fuerza de escolta dió una batida Logró capturar á tres, huyendo los restantes,

Se los persigue activamente.

PAMPLONA

Aviación

A las cinco de la madrugada salieron los aviadores Vedrines y Garnier para hacer el raid Tudela-Estella.

Vedrines lo hizo sin novedad. Garnier se perdió y en vista de ello descendió en Calahorra, desde donde regresó para continuar el recorrido.

ALMAGRO

Incendio

Un horroroso incendio ha destruido las mieses que habia en una era.

Las pérdidas suman 25.000 pesetas. Resultaron carbonizadas siete mulas.

SALAMANCA

Fiestas

Con extraordinaria animación se

Obituary notice for Don Miguel Abellán Bernabé, including details of his death, family, and funeral arrangements in Murcia on July 23, 1912.

han celebrado las fiestas conmemorativas de la batalla de los Arapiles.

En la iglesia de Santo Domingo han tenido lugar las honras fúnebres por las víctimas de aquella.

Presidieron las autoridades. La oración sagrada la ha pronunciado el Obispo de Plasencia.

Al monumento enclavado en el cerro de los Arapiles asistieron 8000 personas.

VALENCIA

En libertad

El juez del distrito del Mar ha concedido la libertad provisional á los detenidos por el choque del tren y dos tranvías en el Grao.

Esta resolución no ha causado buen efecto.

MALAGA

Kaid moro

Ha desembarcado el Kaid de Quebdana.

Se dirige á Madrid con el propósito de visitar á los generales Marina y Larrea.

BARCELONA

Los carlistas

Es grandísimo el revuelo producido entre los carlistas por el manifiesto del duque de Solferino.

Los principales elementos de dicho partido están divididos.

Los radicales

«El Progreso» ha emprendido una campaña por la cuestión de las aguas. Lerroux ha desautorizado á dicho periódico.

GERONA

La Infanta

La Infanta Isabel ha realizado

una excursión en automóvil á Olot y Puigcerdá, acompañándola el general Weyler.

Visitó las fábricas y el Monasterio de San Juan de las Abadesas. Almorzó en Coll.

SAN SEBASTIAN

Excursión

La Reina doña Victoria marchó de excursión á Biarritz.

CEUTA

Benavente

Celebróse un banquete en honor de Jacinto Benavente.

Pronunciáronse elocuentes discursos. El eximio escritor ha marchado á Algeciras.

Extranjero

(Por telégrafo)

GIBRALTAR

Choque de vapores

22.—A las 11'15 n.

Junto á Punta de Europa chocaron los vapores «Budiey», inglés y «Málaga», sueco.

Este se fué á pique, lográndose salvar la tripulación.

LISBOA

Reina tranquilidad. Las tropas recorren las regiones en donde se produjeron las manifestaciones realistas.

La gente aclama á los soldados.

Cochera

Se alquila una en sitio céntrico que sirve también para automóvil. En esta redacción darán razón.

La Política

(Por telégrafo)

EN PALACIO

22.—A las 11'15 n.

Consejo de ministros

El presidido por el Rey ha durado dos horas.

Canalejas

Pronunció un extenso discurso informando al Monarca de los asuntos políticos más importantes.

Habló también de la política extranjera.

De lo que más extensamente habló fué de la cuestión de Portugal informando al Rey de las diversas fases que este asunto presenta.

Detalló las notas que entre los gobiernos se han cambiado. También lo hizo de los trabajos que el Gobierno español dispuso organizar en la frontera.

Expuso el propósito del Gobierno no para que sea respetada la neutralidad.

También expresó su opinión personal sobre este asunto.

Después se ocupó de la cuestión que existe en ambos países.

Sobre esto extendióse en largas consideraciones manifestando que precisaba un tacto especial para calmar la excitación producida aunque dijo que tenía gran confianza en nuestra representación diplomática.

Las negociaciones

Explicó el estado actual de las negociaciones manifestando que había llegado á un acuerdo.

Según el jefe del Gobierno las dificultades están vencidas.

Fiestas

Por último se ocupó del programa de fiestas con que se celebrará el Centenario de las Cortes de 1808.

El Monarca prestó su conformidad.

Combinación de Gobiernos

Se firmó la combinación de los gobernadores, admitiendo la dimisión de Teruel don Pedro Sáiz Maranda, nombrando para sustituirle á don Ramón Anchorena.

Se nombra Gobernador de Avila á don Juan Mora Garzon, que era de Pontevedra.

Para Pontevedra se nombra á don Francisco Garcia Valle, que era de Palencia.

De Palencia á don Emilio Llopis, que era de Avila.

Firma de Guerra

De Guerra se ha firmado el acuerdo á Brigadier del Coronel de la 1.ª Batallería Llopis.

Pase á la reserva del general Manuel Martín Puente, jefe de la 1.ª Batallería de Guardias de Honor.

bres en conserva, hirviéndolas al afecto en vasijas cerradas.

El 20 de Julio, á los siete meses no cumplidos de haberla empujado, se la pudo botar al mar y se mecía majestuosamente en el agua límpida de la bahía.

Al día siguiente fué bautizada, segun costumbre, con una botella de vino indígena y Florencia y Pobló Luis, sus padrinos. le pusieron el nombre de Hebe.

El mayor O'Molloy no atinaba con la razón de ser de aquel nombre mitológico; pero el señor Gloaguen, se la explicó diciéndole que Hebe era hija de Juno.

Se trabajaba con febril actividad en la construcción de la arboladura y apareadura, los telares de los tejedores funcionaban día y noche para concluir las velas; la máquina de vapor tampoco se quedaba atrás; la estiva de las provisiones, la de polvo de oro y la de leña que debía servir de combustible hasta la costa americana, se hacían poco á poco y á mediados de Agosto la Hebe se hallaba ya en estado de embarcar su tripulación, pasajeros y lanchas para hacerse á la mar.

Habíanse efectuado varias pruebas en la rada con lisenjere éxito, pues quedó demostrada la

excelente estabilidad del barco y su andar superior.

Verdad es que carecía, por muchos conceptos, de esos minuciosos detalles y de esos adornos, de que los ingenieros navales son tan pródigos en sus obras maestras pero atendiendo á sus formas elegantes, á la naturalidad de las maderas raras y preciosas de que estaba hecha, á lo perfecto de su distribución, á la ligereza y resistencia de su arboladura y por fin á la riqueza de su forro de placas de oro y de sus armaduras del mismo metal,—sin contar su cargamento,—rivalizaba con los buques más extraordinarios de cuantos el hombre ha lanzado á los mares.

Asi pues, por el simple esfuerzo de un trabajo regular, estidiano y bien disciplinado, aquellos cuatrecientos hombres habían conseguido en menos diez meses remediar la pérdida de su fragata y construirse otra, sin hablar de las tierras que habían cultivado y de las cabañas que habían ideificado.

Ejemplo memorable de lo que serian capaces las fuerzas de la humanidad si se las encaminara metódicamente hacia un objeto útil y hacia las artes de la paz, en vez de consumirlas en

sección de Artillería del Ministerio. Se nombra para sustituirle al general Cubillo.

También se han firmado los decretos concediendo varias cruces.

De Hacienda. Concesión de un crédito de cinco millones para atenciones del Ministerio de la Guerra.

Prorrogando por seis meses las obligaciones del Tesoro emitidas en 1910.

Suprimiendo el epígrafe último del párrafo primero del artículo 98 del Reglamento de Consumos.

Concediendo honores de jefe de Administración á don Juan González Puerto.

De Gobernación. Promulgando la ley de Tribunales industriales y el funcionamiento de las Juntas para aplicar la ley de casas baratas para obreros.

Ascendiendo á jefe de Administración de tercera clase al que era jefe de negociado, de Correos, de don Roberto Robert.

De Gracia y Justicia. Concediendo varios indultos incluso el del Ciego Simarro y el periodista Botells, de Alcoy.

Convocando á oposiciones para el ingreso en la judicatura.

Una combinación de jueces. Mombando Dean de Solsona á don Valentín Comillas.

Idem de la Catedral de Lérida á don José Brugalat.

De Fomento. Diez y siete decretos de personal.

Sancionando la reforma de la ley de Casa.

De Instrucción pública. Decreto estableciendo el régimen para la adquisición del material científico y pedagógico.

OTRO CONSEJO. En Gobernación. Terminado el Consejo en Palacio los ministros trasladáronse á Gobernación celebrando otro Consejo que ha durado tres horas.

Alba se retiró por tener que marchar á la frontera.

Reverter tampoco asistió por hallarse cansado.

Tampoco lo hizo el ministro de Marina por tener que despachar asuntos urgentes en su Ministerio.

Lo tratado. Barroso nos dijo que García Prieto se marchará mañana á San Sebastián y que había informado al Consejo del viaje del Rey á Asturias.

También que había dado cuenta del estado de las negociaciones y que era excelente el camino porque andábamos.

Barroso (que había historiado la cuestión de los emigrados portugueses).

Leyó una relación de los que habían sido internados y también otra de los que quedan en Galicia.

Los ministros acordaron arbitrar recursos para socorrerlos pues en su mayoría encuéntranse en situación muy precaria.

Barroso negó que anoche celebrárase ninguna manifestación frente á la legación de Portugal.

Alba informó del proyecto de Caja de los derechos pasivos del Magisterio.

También se dió cuenta elogiando del trabajo de la Comisión de aguas de Barcelona.

Este asunto por ser muy complejo se aplazó su resolución hasta que sea estudiado con la detenición que por su importancia merece.

Fueron despachados varios expedientes de Fomento entre ellos el de los ferrocarriles transpirenaicos y el plan de carreteras de 1912.

Aplazamiento. 22.—A las 11'15 n.

La combinación de alto personal ha sido aplazada.

Conferencia. El Embajador de España en el Quirinal señor Piña ha conferenciado extensamente con García Prieto.

El Rey. Esta noche, en el Sudexpreso, marchó el Rey á San Sebastián.

Le acompañan los ministros de Marina á Instrucción pública.

Canalejas. Mañana marchará á su finca de Otero el señor Canalejas.

Lerroux. Ha marchado á Barcelona don Alejandro Lerroux.

Mitín. Mañana los melquiadistas celebrarán un mitín en el teatro Barbieri.

Emigrados. Hoy han pasado por Madrid con dirección á Oueña 42 emigrados portugueses.

Protesta. Las autoridades, corporaciones y el comercio de Santander han telegrafiado al ministro de Marina significándole el enorme disgusto que en aquella capital ha producido la determinación de que no vaya la escuadra.

Mejorados. En el ministerio de Marina se han recibido telegramas dando cuenta de que los heridos por el accidente en el «Terror» siguen mejorando.

Entre ministros. Mientras los ministros esperaban al Rey esta mañana surgió una cuestión que llegó á revestir gravedad entre Alba y Villanueva.

La discusión fué por haber pedido Alba el break de la Dirección general de Obras públicas.

Reglamento. 23.—A las 3'15 t.

Una numerosa comisión de funcionarios de Instrucción pública, estuvo en Gobernación.

Presidida Altamira. Se entrevistaron con Barroso entregándole el primer ejemplar del escalafón del cuerpo formado con arreglo al reciente decreto.

Reverter. El ministro de Hacienda marchará esta noche á San Sebastián.

Toda la mañana estuvo trabajando con los jefes de su departamento ultimando proyectos.

No hay disgusto. El ministro de Fomento habló con los periodistas desmintiendo el disgusto que se supone existe entre él y el ministro de Instrucción pública por haber pedido este el break de Obras públicas para su viaje á la frontera.

Alba. El ministro de Instrucción pública regresará á Madrid acompañado de sus hijos el día 25.

Los ferroviarios. Una comisión numerosa de ferroviarios, estuvo esta mañana en el ministerio de Fomento.

Entregó á Villanueva las conclusiones de la Asamblea de ferroviarios celebrada en Madrid.

Protesta. El diputado socialista Pablo Iglesias se entrevistó con el ministro de Fomento.

Protestó de la conducta que se sigue con los obreros de las minas de Valladrioz (Lugo).

Villanueva prometió informarse de este asunto.

Prieto. El ministro de Estado visitó á Canalejas.

Le comunicó que esta noche pensaba marchar á San Sebastián.

Comisión catalana. La comisión catalana que ha venido á Madrid á resolver la cuestión de las aguas de Barcelona, estuvo en Gobernación entrevistándose con Canalejas y Barroso.

Deliberaron acerca de distintos extremos quedando redactado el dictamen.

Esta noche marchan los comisionados á Barcelona.

LIBROS RELIGIOSOS, á mitad de precio, los encontrará el público des hoc en LA LITERARIA. San Pedro 4. 6-8

La cuestión portuguesa

(Por telégrafo) Por los emigrados. 23.—A las 3'15 t.

García Prieto estuvo conferenciando esta mañana con el representante de Portugal en España Sr. Relvas.

Se ocuparon de la cuestión de los emigrados portugueses, tratando de la forma en que han de ser socorridos.

Conferencia. Relvas estuvo conferenciando después con Canalejas.

Le dió cuenta de su entrevista con García Prieto.

Hablaron de asuntos relativos á Portugal.

Relvas presentó algunas reclamaciones motivadas en incidentes ocurridos en la frontera.

Sin novedad. Las últimas noticias de Portugal que se reciben de Lisboa, no acusan novedad.

San Sebastián (Por telégrafo)

El Rey. 23.—A las 3'15 t.

En el sud-expreso llegó S. M. el Rey acompañado del ministro de Marina.

Esperaban al Monarca las Reinas y las autoridades,

Don Alfonso marchó desde la estación á Miramar.

Notas militares (Por telégrafo)

Prórroga. 23.—A las 11'15 t.

Se ha prorrogado hasta el día 15 de Agosto el plazo para el pago de la cuota de redenciones á metálico del servicio militar,

La laureada. Se ha concedido la Cruz laureada de San Fernando de segunda clase al capitán Melgar muerto en el Riff.

Limpia de cauces. Previa consulta con los representantes de los heredamientos y de los industriales que utilizan sus aguas, se tapanán las tomas de la Puzmarina y Albalate, en miércoles, jueves y viernes próximos, para que no disminuyendo el caudal de agua de la acequia mayor de Barreras, puedan limpiarse los cauces derivados de la misma á la vez que remediarse algo las necesidades de los regantes de la parte inferior de la vega.

Muerte repentina. Ha fallecido repentinamente, el honrado maestro zapatero, Francisco Baeza.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy á las nueve.

Reciba su afligida familia nuestro más sentido pésame.

Exámenes de Seguridad. Esta mañana en el Gobierno civil y ante el tribunal reglamentario tendrán lugar los exámenes de individuos y clases de Seguridad que aspiren al empleo inmediato.

Con este motivo anoche llegaron de Cartagena un guardia de primera y dos de segunda.

Criadero de mariscos. Ha sido informado por la Comandancia de Marina de Cartagena, el expediente instruido á instancias de Bartolomé Heredia, sobre construcción de un criadero de mariscos en el Puerto de Mazarrón.

Sospechosa. Los guardias de seguridad números 53 y 90 presentaron en a Inspección á Ascensión Borrell Larrosa, por escándalo y hacerse sospechosa, á las doce de la noche, en la Plaza de Santa Catalina.

Marido galante. Los guardias núm. 24 y 62 presentaron en la Inspección á Baltasar Gallego López, por escándalo, blasfemar y maltratar de obra á su esposa María Ortega Pérez, en la Plaza de Palomarico.

Pistola. Por usarla careciendo de licencia para ello le fué ocupada una por los guardias de seguridad á José María Alburquerque, de 23 años, vecino de la Albatalla.

Los enfermos de la vista. que le hayan ensayado todo sin resultado alguno, pueden curarse por correo con el tratamiento especial y vegetal del oculista Francés Doctor A. Nicolás, Fuencarral, 20, duplicado, Madrid, que desde hace varios años viene obteniendo éxitos ruidosos.

Caida. En el Hospital de La Unión ha ingresado Alfonso Pérez García, de 40 años, casado, con domicilio en los Benzales.

Sufre la fractura del muslo izquierdo, de pronóstico grave, á consecuencia de una caída casual en «Las Cuevas del Duende».

Carrero muerto. A las ocho de la noche del día 21 ocurrió un sensible accidente en la carretera de Murcia á Puebla de don Padriqué, á unos dos kilómetros de Caravaca.

El carretero Francisco López Bayona, de 39 años, casado, natural de Lerca, tuvo la desgracia de caerse del carro, pasándole por encima una de las ruedas.

Conducido por la guardia civil á Caravaca ingresó en grave estado en aquel Hospital en donde le curó el médico forense.

A las tres de la madrugada del día siguiente falleció el desgraciado Francisco López.

Café del Sol.—Cine. Esta noche y en las sucesivas se pondrá un hermoso programa compuesto de las mejores películas de actualidad.

Escopeta. La guardia civil de Molina, participa haber ocupado una escopeta que usaba sin licencia el vecino de Alguanas, Rosendo Lisón Mundo,

Obrero de alta. La alcaldía de Calasparra dá cuenta de haber sido dado de alta el obrero Juan Segura Tomás lesionado á consecuencia de un accidente en la mina «Edición», el 12 de Junio último.

El alcalde de Yecla. En la sesión celebrada el día 22 del actual por el ayuntamiento de Yecla le ha sido concedida una licencia de tres meses, al alcalde de dicha ciudad don Antonio Ortega, habiéndole delegado sus funciones de presidente en el primer teniente alcalde don Juan García Ibañez.

Detenido. La policía de Cartagena ha detenido á Miguel Tornell Mula, de 18 años, natural de Yecla, por cometer actos inmorales en la vía pública.

Expediente. El Alcalde de Jumilla devuelve cumplimentado el expediente incoado por don Diego Ontillás sobre cruce de la carretera del Puerto de la Lenilla á Yecla, con una línea de alta tensión.

Requisitoria. El Juzgado de instrucción de La Unión remite requisitoria en contra de José Martínez Lorea, cuyas demás circunstancias se ignoran, vendedor de letería, procesado por estafa.

Diógenes con su linterna buscaba un hombre; otros, más afortunados, han buscado un remedio eficaz contra el artrismo, arenillas, reuma, mal de piedra, cólicos nefríticos, gota, ciáticas, neuralgias etc., habiéndolo encontrado únicamente en la «Piperazina Doctor Grau».

Viaje á Cartagena. La compañía de M. Z. y A. han concedido trenes extraordinarios entre Murcia y Cartagena, durante los días 28 29 del actual y 4 de Agosto, con motivo de la fiesta de aviación y corrida de toros.

En los tres días mencionados saldrá de Murcia á las 7 y 35 de la ma-

ñana, un tren especial para llegar á Cartagena á las 10 y 10.

Los de regreso, en los mismos días, saldrá de Cartagena á las 21 y 15 para llegar á Murcia á las 28'50.

Balneario. La Jefatura de Obras públicas devuelve informado el expediente incoado por don Alfonso Carrión, sobre ampliación de un balneario que peses en los Alcázares.

Cartuchos. El gobernador de Madrid ha autorizado á don Francisco González, para remitir á Cartagena á la consignación de A. Cogorza 500 cartuchos para escopeta.

Armas. La guardia Civil de Calasparra en la noche del día 21 y en sitio sospechoso á extamuros de aquella población, ocupó 4 facas y 2 pistolas á seis jóvenes que las usaban careciendo de licencia para ello.

Gratitud. En nombre de nuestro amigo el oficial de la Secretaría de este Ayuntamiento, don Manuel Costa, de su esposa y demás familia, damos las gracias á cuantos amigos les han acompañado en su pena y han asistido al entierro de su hijo don José Costa Mateo. (q. e. p. d.)

Al cumplir este encargo les reiteramos nuestro más sentido pésame.

Uralita Koviralta Véase 4.ª plana.

De Espinarde. FOOT-BALL.—Los jóvenes deportistas de este pueblo han organizado para el próximo día 25, con motivo de la festividad de Santiago, un interesante match de Foot-Ball, entre su primer equipo y el primero de «La Deportiva Orcelitana»;

El partido, que promete ser muy interesante, dará principio á las cinco y media en punto de la tarde y será amenizado por una banda de música.

Las sillas para presenciar el partido estarán al precio de 15 céntimos.

Usted mismo. en su casa, en el campo ó en cualquier lugar donde se halle, puede prepararse instantáneamente toda clase de bebidas gaseosas, puras, agua, vino, leche, etc. etc., con los sifones «Prana Sparklet».

Caja de cápsulas 1'60 pesetas. BAZAR MURCIANO

Servicios de la guardia municipal. El cabo Moñino, ha denunciado en la plaza de Abastos, á tres vendedores de carne por falta de peso.

—El guardia núm. 7, da conocimiento de que en el soto del río han sido encerrados dos cerdos pequeños, muertos de enfermedad.

—Los guardias números 8 y 17 han denunciado á cuatro tartaneros por no llevar luz en el carruaje, contraviniendo al artículo 136 de las ordenanzas.

—Por el guardia núm. 17 José María García, ha sido presentada en la inspección á las 22 horas del lunes en calidad de detenida, Isabel Brocal, López y un hijo de esta, José Antonio, por tenerlo la madre abandonado en la vía pública cogiendo colillas y molestando á las transeúntes.

BOLETIN RELIGIOSO. JULIO 1912. MIÉRCOLES XXIV

Santa Cristina vrg., San Francisco Solano cenfr., y San Victor. CULTOS

En Santiago.—La novena al apóstol Santiago se hace por la tarde á las seis.

VELA Y ALUMBRADO. Día 24.—En Santa Ana por don Angel Guirao é hijos.

Día 25.—En Santiago por don Francisco Hernandez Abellan y esposa.

HOSPITAL. A las siete de la tarde de ayer fué curado por el médico de guardia señor Ruiz Medina, el niño Luis Nicolás García, de nueve años de edad, con domicilio en la calle de las Ericas.

Presenta fractura del cábulo derecho, en su parte media, produci-

da por una caída casual en el paseo del Malecón, de pronóstico menos grave.

A las siete de esta mañana ha sido curado en este Hospital, Salvador Escudero Morales, de 37 años, natural y vecino de la Alboleja. Presenta una herida contusa en el brazo derecho y fuerte contusión en el mismo brazo y otra herida contusa en la cabeza, siendo su pronóstico menos grave.

Las heridas, le han sido causadas en ríña, con un vecino suyo, llamado José Sanchez por cuestión de riego.

Ha sido curado por el médico de guardia señor Ruiz Medina,

También ha sido curado esta tarde á las cuatro y media en este benéfico establecimiento, Manuel Navarro Meseguer, de 18 años, natural de Murcia, con domicilio en la calle de la Rambla, número uno.

Presenta una herida de arma de fuego en la mano izquierda, con orificio de entrada y salida, la cual le ha sido causada examinando una pistola.

Ha sido curado por el médico de guardia don Francisco Giner quien ha calificado la herida de pronóstico menos grave.

Boletín Oficial. El del día 23 contiene: Parte oficial.

Real orden de Gobernación referente al Reglamento de construcciones de casas baratas.

Id. de id. sobre resolución á una instancia de la Comisión mixta de Reclutamiento de Gerona.

La sección de Obras públicas anuncia abierto el plazo de reclamaciones sobre una solicitud de iluminaciones de aguas en la rambla del «Molino» de Alhama.

Edictos solicitando pertenencias de minas.

Id. de las zonas 2.ª, 9.ª y 10.ª de Contribuciones.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Cartagena en el mes de Junio del año actual.

Anuncio de la subasta de arbitrios de feria de la Alcaldía de Murcia.

Edicto del juzgado de Cartagena sobre subasta de fincas.

El juzgado de Cartagena cita á Francisco García Lacares; el de la Catedral (Murcia) á Pedro Antonio Nortes Cantero; el de San Juan (Murcia) á Juan de Dios García Lajarín (a) Ripolde.

Observaciones. Día 23 de Julio de 1912

Presión barométrica 9 m.ª 3 tarde en milímetros . . . 759 0 757 5

Temperatura . . . 26 8 39 0

Viento Dirección . . . 50. SE Fuerza . . . Vnto. Fojjo

Estado del cielo . . . Pjja. Dpjado.

Temp. Máx.ª á la sombra . . . 31 9

Idem idem al sol . . . 37 3

Idem mínima del aire . . . 19 8

Idem idem en el reflector . . . 16 7

Evaporación en milímetros. 14 0

Lluvia, en idem. 0 0

Exposición veraniega. Merece la molestia de ver los bonitos, artísticos y prácticos muebles de verano que en la calle de Rupepece tienen expuestos los sucesores de José Martínez Llan, en donde encontrarán sillones de despacho ingleses, mecedoras, sillas, siterias, mesas, maceteros, costureros, reclinatorios, butacas y las sin rivales butacas-camas de junco esmaltado.

Sillones de comedor para niño butacas, baules y sillones de mimbre en blanco y color corinto.

Presupuestos especiales para casinos y centros de reunión.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil)

Preparación de todas las asignaturas de la carrera Mercantil. Clases especiales de Contabilidad por partida doble.

Clases particulares de idiomas. Precios económicos.

Riquelme, 20.—Murcia.

Cerveza la Cruz del Campo. Pedid esta rica Cerveza en cualquier café, fonda ó establecimiento de bebidas y os gustará; sus buenas cualidades le hacen recomendable.

44

INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11. MADRID

CAPITAL: 25 millones de pesetas
FABRICAS EN
 Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

GRAN PREMIO: Exposición Universal de Lieja 1905
 Premio de honor: Exposición de Industrias de Madrid 1908
 Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908
 Las más altas recompensas.

PRODUCTOS QUIMICOS
 Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo **Excmo. Dr. D. Luis Grandean**

¡Atención importante! Pida a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir a las con acti-vidad para su análisis. No comprar sin enterarse antes de sus tarifas. Diríjase a la

Sociedad General de Industria y Comercio
 VILLANUEVA, 11, Madrid.
 Dirección postal: apartado, núm. 340.—Dirección telegráfica y telefónica: Garsco.—MADRID.

Uralita Roviralta

Amianto y cemento en placas fuertemente comprimidas

Producto de utilísima aplicación para tejados y revestimiento de paramentos y cielos rasos en los edificios. Impermeable, incombustible, refractario al calor y la electricidad. De gran efecto para el decorado de las fachadas. Depósito único para las provincias de Murcia, Albacete y Almería.

Camilo Perez Lurbe--Cartagena
 Pídanse precios, muestras y demás informaciones.

FUMADORES

HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorzo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.
 Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seiquer.

¿REUMÁTICOS?

¿quiere ver desaparecer vuestros dolores usad la

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Alcanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirlo con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seiquer.

Brugarolas y compañía

Gran fábrica de mosaicos Hidráulicos.

Depósito de azulejos y otros materiales de construcción

Instalaciones Eléctricas

con materiales garantizados

Sociedad, núm. 10. Murcia.

NOTA.—Esta casa fabrica única y exclusivamente con los cementos de Lafarge.

Pablo Martínez

Sagasta, núms. 32, 34 y 36

Máquinas para coser, de todos los sistemas perfeccionadas, Bobinas centrales y rápidas para bordar. ACCESORIOS para bordar. ENSEÑANZA GRATIS Y A DOMICILIO.

Máquinas de hacer estroperías y toda clase de punto.—Piezas sueltas para todos los sistemas de máquinas.

Muebles de todos los estilos.—Camas de hierro y de madera.—VENTAS A PLAZOS.

Agente de la Compañía francesa de Gramóphone con los aparatos modernos y los últimos discos impresionados.

Todos los meses, novedades en discos, Agudas y cuerdas.

Murcia--Sagasta, 32, 34 y 36

Bennett

150 pesetas franco domicilio cliente.



Única máquina de escribir portátil de bajo precio que imprime por medio de cinta entintada, contiene 81 caracteres de teclado Universal, cilindro timbre escala y escritura visible.

Está construida con acero enfriado y se garantiza lo mismo que las que cuestan mil pesetas.

Representante para Murcia y su provincia, José Martínez López.
 Ruizquez 5.—Muebles.—Murcia.

PELUQUERIA de señoras y teatro

Rosendo Clavel

Príncipe Alfonso 47.—MURCIA

Esta casa, que por espacio de muchos años viene dedicada, única y exclusivamente, a la coctación de toda clase de postizos en cabello, tiene que llamar hoy la atención de sus numerosos clientes, y del público en general, a fin de que no sean sorprendidos por varios intrusos que desconociendo por completo el arte de la peluquería, no tienen inconveniente en usar en los postizos que fabrican cabellos de procedencias sospechosas sin desintoxicar, con lo cual pueden causar un gran daño, y a evitar esto me propongo, pues nadie como yo está llamado a impedirlo si, como creo, se fijan mis muchos favorecedores en cuanto dejo expuesto. No uséis crepe de crin de caballo, ni cabello que no proceda de la acreditada casa CLAVEL, que es la única que desinfecta los mismos con verdadera conciencia.

Precios que desde hoy rigen en este Establecimiento

Pelucas de señoras para calle y teatro, desde 15 pesetas en adelante.—Bisónes para caballeros, picados tanto en tul como en gasa a pesetas 20.—Transformaciones a 5 pesetas.—Diademas ó coronas de 20 bucles ondulados ó en liso a pesetas 2'50.—Mechas de gran novedad cruzadas y onduladas a 2 pesetas.—Añadidos de 55 centímetros de largos a 1 peseta.—Maltos de 10 bucles a 1 peseta.—Viseras a 1 peseta

«todo lo concerniente al ramo de peluquería a precios baratísimos. Venta y alquiler de surtidos completos de obra de peluquería para teatros.—Alquiler de pelucas para cine y sociedades a 25 céntimos una.—Surtidos reducidos para los mismos a 50 pesetas diarias.

Especialidad en Pelucas para Imágenes
 No equivocarse. Príncipe Alfonso, 47, Murcia. 30—21

Abanicos

No comprar sin antes ver las ricas colecciones que en Japoneses, maderas, sándalo, hueso, marfil, concha y nácar, etc. el Bar Murciense ha fabricado de modo esmerado y de fantásticas formas, de esta casa. Precios sin competencia.

Jesus Albaladejo

Centro de suscripciones y encuadernaciones. Ventas a plazos y al contado. VIZONDE, 3 MURCIA

CALVICIE

Higiene y Belleza

FOR LA

Loeión Capilar Antiséptica del Dr. Stakanowitchz

Único preparado verdad que demuestra miles de casos curados y es recomendado por emiencias médicas.

Representante en Murcia, Farmacia y Droguería A. Ruiz Seiquer.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra Incendios a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acoordinada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por E. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Garantías	Pts.	Cts.
Capital social suscrito.	5.000.000	>
Desembolsado	1.500.000	>
Reservas (Estatuaria, Técnica y de garantía).	1.000.000	>
Primas anuales del último ejercicio.	2.418.578-12	
Sinistros satisfechos.	14 015.88-332	

Domicilio social: Barcelona Ramba de Cataluña, 15, y Cortés 624.
 Autorizada su publicación por la Inspección de seguros en 15 de Marzo de 1911
 Delegado en Murcia, don Eduardo Monteverde, Santa Teresa 2.

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

—ALMACEN DE CEMENTOS—
 Y DEMAS MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

JUAN BELTRAN

PLAZA DE GONZALEZ-CONDE, núm. 1 MURCIA

SERVICIOS

COMPANIA TRANSATLANTICA

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Oporto, Cartagena, Valencia para salir de Barcelona cada cuatro sábados, a sea 9 Enero, 6 Febrero, 6 Marzo, Abril 1º y 29 Mayo, 26 Junio, 24 Julio, 21 Agosto 13 Septiembre, 16 Octubre, 13 Noviembre, y 11 Diciembre; diréctamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro meses a sea 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, haciendo las mismas escalas que la ida hasta Barcelona prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para los puertos de la Costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana, Veracruz Tampico, saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 20, de Coruña el 21 diréctamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, diréctamente para Coruña y Santander, se admite pasaje y carga para Compañía y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela a Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de New York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 25, de Málaga el 26 y de Cádiz el 30 diréctamente para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 25 y de Habana el 30 de cada mes diréctamente para New York, Cádiz, Barcelona y Génova.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 16, de Valencia el 18 de Málaga, el 19 de Cádiz el 20 de cada mes, diréctamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Isla Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 15 de cada mes, para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo a Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos vapores admite pasaje y carga con billetes y tarifas especiales.

También se admite pasaje y carga para el servicio de Compañía y Pacífico con trasbordo en Panamá.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 16, de Valencia el 18, de Málaga el 19, de Cádiz el 20 de cada mes, diréctamente para Buenos Aires, Montevideo y Rosario. Salidas de Buenos Aires el 10 de cada mes, para Barcelona, Cádiz, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 16 de Valencia el 18 y de Cádiz el 20 de cada mes para Fernando Poo: con escala en Las Palmas y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Poo el 20 de Febrero y saliendo de cada mes, haciendo las mismas escalas que el 16 para Cádiz y Barcelona.

Línea de Singapur

Salidas de Cádiz, Lisboa, Oporto y Vigo para Singapur con trasbordo en Coruña y Bilbao.

Salidas de Tángor, Santos, Javea y Salses para Cádiz.

La Hidráulica Murciana

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y ALMACEN DE CEMENTOS

AZULEJOS y toda clase de materiales de construcción de

Juan Bernal Gonzalez

PALMAR Depósito: Lenceria, 22 MURCIA

Completo y variado catálogo.—Géneros garantizados.—Premiados en varias Exposiciones con Medalla de oro.

Pertumeria GAL--Bazar Murciano--Especialidades recomendadas

Dentífricos del Dr. Cuzani

Catedrático dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Los mejores para la higiene de la boca.

Inocuidad absoluta, sabor fresco y agradable, virtudes antisépticas positivas y aroma delicioso.

Precios: Elixir, fresco con cuentagotas 1 peseta.
 Polvos para el cepillo de dientes 1 peseta.

Agua de Colonia "Victoria"

Intensamente perfumada y de grandes propiedades antisépticas. Especial para el baño y teador por su fragancia exquisita. No tiene rival por ser muy rica en alcohol, y solo entra en su composición esencias naturales é infusión de plantas higiénicas.

Frasco de 1 litro 3 50 Pesetas.

Jabón Eterno

El mejor y más barato que se conoce no contiene substancias perjudiciales a la piel, de uso indispensable para familias.

Recomendado especialmente para el baño por su suavidad incomparable. Con una pastilla de grandes dimensiones que se vende a 50 céntimos hay para un año.

'Agua del Cairo, ¡No más Canas!

Con el uso de este maravilloso producto, adquiere el pelo su primitivo color; puede usarse sin temor pues no quema ni quema la piel sino que la refresca y limpia, no tiene rival en la conservación del cuero cabelludo, Precio del frasco 2 pesetas.

'Crema Gal,

Cura y evita las pecas, rojeces y manchas de la piel. Muy emoliente y refrescante y no tiene rival para los cuidados de la epidermis proporcionalmente a su suavidad y blancura comparable, su perfume es delicadísimo.

Precio 1 peseta franco.

Jabón de Lanolina Emoliente

Emoliente y refrescante en alto grado de perfume intenso y agradable, su pasta mantecosa forma espuma abundante y delicada para las señoras los niños, y en general todas las personas de cutis delicado no deben usar otro jabón de tanta calidad perjudicial a la piel.

Precio 56 céntimos pastilla.

FOOT-BALL

Balones especiales de los mejores y más acreditados maestros Ingleses formas y tamaños de Reglamento

— PRECIOS —

«SPECIAL».	pesetas	11
«ALL-RIGHT».	pesetas	12
«GOAL».	pesetas	16-50
«SPEDWELL»	pesetas	20

Única Casa que vende estas especialidades: Bazar Murciano—Murcia y Cartagena.

FÁBRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

Juan Bernal é hijo (Palmar)

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pídanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

AGUA DE LA JUVENTUD

DE LA BELLEZA altamente higiénica y de gran poder antiséptico. B'aquea la epidermis en cualquier edad dándole ternura y transparencia, y colorándola con aterciopelado matiz. Quita todos los defectos de la piel devolviéndole la suavidad y frescura de la Juventud.

Frasco de medio litro 6 pesetas.
 Bazar murciano, Murcia y Cartagena.